

# Mejora acopio de leche en Camagüey

Miguel Febles Hernández

CAMAGÜEY.—Los ganaderos de esta provincia apretaron el paso en junio, primer mes del pico lechero, para recuperar el atraso acumulado hasta esa fecha y cumplir los compromisos de entrega a la industria láctea, sobre la base de una mayor participación de las unidades productivas en las ventas al Estado.

Al cierre de mayo existía una diferencia negativa respecto al plan contratado de 860 700 litros de leche, déficit que se redujo jornada a jornada hasta concluir junio con un saldo positivo de 101 100 litros, motivado por el cumplimiento al 115 % del programa previsto para la etapa en el territorio.

A estas alturas, Camagüey crece en cerca de cinco millones de litros en la entrega a la industria, si se compara con similar fecha del año anterior, cambio propiciado no solo por las benevolencias del clima, sino fruto de la puesta en práctica de medidas más severas desde el punto de vista organizativo.

A ello se agrega el inicio del doble ordeño de manera escalonada en todas las unidades, decisión que si bien en junio solo abarcó al 31 % de las vacas en producción, su implantación se tradujo en un incremento de la recogida diaria en horas de la tarde de más de 30 mil litros de leche.

Como de lo que se trata es de acompañar los altos volúmenes productivos con niveles favorables de eficiencia, se trabaja también para enmendar las fallas presentes aún en la cadena reproductiva, que de no resolverse a tiempo pueden poner en juego no solo los compromisos actuales sino las campañas venideras.

Así, se buscan soluciones para mejorar la estructura del rebaño hembra y potenciar su desarrollo, lograr un adecuado nivel de gestación de las vacas, a partir de un mayor empleo de la inse-



Los ganaderos camagüeyanos trabajan para acopiar este año los 97 millones de litros de leche comprometidos. FOTO: OTILIO RIVERO DELGADO

minación artificial, y asegurar no menos de un 80 % de natalidad, como verdadera garantía para una producción estable de leche.

Jimaguayú despunta hasta ahora como el mejor municipio a instancia provincial, gracias al desempeño integral de las empresas Genética Rescate de Sanguily y Agropecuaria Triángulo Uno, cuyos resultados permitieron ubicar, además, a ese territorio a la vanguardia de la producción lechera en el país.

Lo mismo no puede decirse de las empresas Pecuaria Florida y Agropecuaria Jesús Suárez Gayol, de Santa Cruz del Sur, únicas entidades que quedaron por debajo en sus respectivos planes, por lo que julio será decisivo para revertir el estado de cosas en ambos lugares si pretenden incorporarse a la lista de los destacados.

Productores de la quinta parte de la leche del país, los ganaderos camagüeyanos se aprestan a aprovechar al máximo cada jornada de la etapa pico de la actual campaña, con la mira puesta en el compromiso asumido por la provincia de acopiar este año 97 millones de litros.

## Presentan resultados del Concurso Nacional de Periodismo 26 de Julio

Ivette Fernández Sosa

Los resultados del Concurso Nacional de Periodismo 26 de Julio, convocado por la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), se dieron a conocer ayer en la sede nacional de esta organización en la capital.

En el género Información el premio recayó en Martín Hachoun Álvarez, de la agencia Prensa Latina, por la cobertura de la situación en Siria. Por su parte, Osvaldo Rodríguez Martínez, de la Agencia de Información Nacional, obtuvo una mención.

Pável López Guerra, de la Revista Alma Mater, fue premiado por su Entrevista **Emigración y contexto universitario ¿A dónde vamos a parar?** En esta misma categoría obtuvieron menciones Hugo García y Luis Raúl Vázquez de Juventud Rebelde; y Liudmila Morales y Lisandro Marene, del periódico Cinco de Septiembre de Cienfuegos.

En el periódico Adelante de Camagüey recayó el premio en la categoría Crónica para el texto **Otros buscan la razón** de Alejandro Rodríguez, y María Antonieta Colunga, del mismo rotativo, con una mención en este mismo género obtuvo, también, el premio en Comentario por su trabajo **Con el civismo por el suelo**.

Anneris Ivette Leyva del diario **Granma** obtuvo sendas menciones en las categorías de Comentario y Artículo por sus trabajos **El derecho a la información y Mujeres, cuentas por saldar**, respectivamente. Otro que alcanzó dos menciones fue Michel Contreras, del sitio digital Cubadebate en los géneros de Entrevista por **Lázaro Vargas: Yo me veo campeón cuando lo sea y La culpa no es de Urquiola** en Comentario.

El premio en Artículo fue para Alina Perera Robio por **Patria y fe**, quien consiguió, además, una mención por su comentario **Que la indecencia no tome la casa**, del diario Juventud Rebelde. En Reportaje se galardonó a Mary Luz Borrego del periódico Escambray por **Marginales.com**. Y en ese mismo apartado rotativo ganó una mención en la figura de Giselle Morales.

Otros que recibieron menciones fueron los periodistas Reinaldo Fuentes del semanario Mayabeque en Crónica; y Jorge Luis Rodríguez, de Juventud Rebelde y Eduardo Montes de Oca de Bohemia, en Artículo.

En radio ganaron los premios Abel Falcón Curí de CMHW de Villa Clara por su información **Policía vs. delincuencia**, Silvia Albelo de Radio Rebelde por la entrevista **El milagro del Padre Varela es Cuba**, Hidelisa Ledón de Radio Ariguanabo en Mayabeque por su crónica **El tanguista** y Raúl Menchaca de Radio Reloj por el comentario **Camino a la tumba**. Otros galardonados resultaron Liosday Landaburo y Liudmila Morales de Radio Ciudad del Mar en Cienfuegos por la serie de reportajes **Manipulación mediática: trampas del espejo**. En la categoría Radio Documental se premió a **Las orquídeas de Picasso** de Guantánamo y en Programa Informativo el lauro se lo llevó el Noticiero Nacional de Radio de Demetrio Villaúrrutia de Radio Rebelde.

En televisión, Ismary Barcia fue doblemente premiada en las categorías Entrevista y Crónica por sus trabajos **Al lado de la Revolución y La Noche de las Formas o la Forma de las Noches en Martín Fierro** de Perlavisión de Cienfuegos. En el género Información fue galardonado Alexis Boente por **Inundaciones en Villa**

## TELEFONÍA PÚBLICA EN LA HABANA

# Aumentan las acciones vandálicas en relación con el 2011

Leyanis Infante Curbelo

Al cierre del primer semestre, las acciones vandálicas contra la telefonía pública en la capital se incrementaron en relación con igual periodo del año anterior, informaron funcionarios de la Dirección Provincial de ETECSA. Si al finalizar el 2011 se reportaron 94 hechos entre robo de bajantes y acciones contra los teléfonos públicos, ya hasta la fecha hay identificados 82, cifra que se le acerca bastante.

En cuanto a las pérdidas económicas por este concepto, solo las afectaciones a los teléfonos públicos ascienden a cerca de 6 mil USD, una cifra superior a los más de 4 mil reportados en todo el 2011.

Gerardo Oliva, jefe de Seguridad y Protección de la empresa, explicó que desde el mes de abril ha comenzado a registrarse un descenso en estas estadísticas, situación que atribuyó a la labor conjunta desarrollada por la entidad y el Ministerio del Interior, además de otras acciones en los consejos populares. No obstante, ante la tendencia negativa del actual año, es preciso reforzar las acciones de prevención y control de los organismos y factores implicados.

El funcionario identificó como los municipios más afectados a Marianao, Arroyo Naranjo, Diez de Octubre y Cojítoro, en contraste con otros,

como Regla, donde desde hace varios años no se producen este tipo de incidentes. Realizó, además, un llamado a la población a contribuir a la protección de un servicio del cual es la principal beneficiaria.

La Habana cuenta actualmente con cerca de 14 mil teléfonos públicos instalados y 25 millones de metros de cable en bajantes. El nivel de roturas de estos se encuentran al 11 %, cifra en la que también se incluyen las acciones vandálicas. Estas, aunque reducidas, deben ser tenidas en cuenta pues su tendencia ha ido al incremento.

En otro orden, este diario conoció de las acciones inversionistas previstas por la entidad para el actual periodo, las cuales no contemplan la ampliación de la red tanto de servicio público como de telefonía fija, sino que estarán enfocadas en mejorar sus condiciones y su funcionamiento interno. Así también dirigidos al desmonte y reparación de teléfonos públicos.



FOTO: YAIMÍ RAVELO

Clara de Telecubanacán, en Comentario el premio lo mereció **Campamento en Haití** de Anolvis Cuzco Taradel de Teleturquino de Santiago de Cuba y en Reportaje se llevaron el lauro Marel González y Juan Gabriel Gordón por **SOS Ciudad de los parques**. En Documental y Programa Informativo los premios fueron para **La Colmenita en Estados Unidos** de Roberto Chile y para el **Programa Panorama** de Prensa Latina de Televisión, respectivamente.

Por otra parte, en el apartado Fotografía, los premios fueron para Joaquín Hernández Mena del periódico Trabajadores en foto informativa y Gerardo Mayet Cruz del semanario Victoria de la Isla de la Juventud alcanzó el galardón en retrato para entrevista. En Fotorreportaje, Calixto N. Llanes, del diario de la Juventud Cubana, se alzó con el premio y Ricardo López Hevia, del periódico **Granma** obtuvo una mención.

En periodismo digital se premió el producto multimedia **OEA: tres vocales peligrosas** del cienfueguero Adonis Subit. Mientras, el Premio especial de la Editorial de la Mujer galardonó en Prensa escrita a **De tú a tú con Nisia Agüero** de María Grant de la revista Opus Habana y **De la correspondencia: la voz del ego**, de Hilario Rosete Silva de la publicación Somos Jóvenes. En Radio se premió a **Los dones de María Juana**, de Arely García de Radio Sancti Spíritus y en Televisión a **Rebotes de la nostalgia** de Ismary Barcia.

Asimismo, se confirió un premio especial al Programa radial **La luz en lo oscuro**, edición dedicada al Día de los Enamorados.

La ceremonia de premiación del Concurso 26 de Julio tendrá lugar el 11 de julio a las 4:00 p.m. en la Casa del ALBA Cultural.